



Asociaciones de diabéticos tramitan 30 quejas por la retirada de las tiras reactivas

► Bernat Soria considera que con «buena predicción y prevención» se frenaría la diabetes antes de que sea grave

J. L. GARCÍA LLAGÜES VALENCIA

■ El Salón de Actos de la sede territorial de la ONCE en Valencia acogió ayer la conferencia «Situación actual de la diabetes en la Comunitat Valenciana y en España», que contó con una ponencia del ex ministro socialista de Sanidad, Bernat Soria.

El punto de mayor conflicto de la cita tuvo a la presunta retirada de tiras reactivas a los pacientes que sufren el tipo 2 de la enfermedad y no son tratados con insulina, causado por las recomendaciones que ofrece el manual *Uso adecuado de las tiras reactivas*, que según los afectados «indica a los médicos la moderación de las tiras reactivas para ahorrar». Alfonso Bataller, subsecretario de la Consellería de Sanidad, reconoció

la existencia de siete quejas relacionadas con el tema, «del mismo centro». Por su parte, desde las asociaciones de diabéticos de la C. Valenciana elevan los casos a treinta.

Bataller fue duramente cuestionado por varios de los pacientes y familiares que abarrotaron la estancia y explicó que «el manual solamente recoge recomendaciones, los médicos pueden prescribir libremente».

Sin embargo, los pacientes expusieron diversos casos de retirada real de consumibles, «mi médico me lleva tratando estupendamente desde hace cinco años y casi se le cae la cara de vergüenza cuando me dijo que no podía darme las tiras por lo que dice el nuevo manual».

Politización

Otro de los focos de la polémica fue la politización de la problemática. En su exposición, Bernat Soria expuso que «la diabetes no es una enfermedad de izquierdas

ni de derechas, es un problema de todos».

Por su parte, el subsecretario de Sanidad expuso que «la Consellería gasta al año 51,5 millones en tiras; en cuatro períodos podríamos costear con ese dinero un hospital como la nueva Fe». El comentario encendió la ira de los presentes, que demandaron que «también se mire de esa forma el dinero destinado a otras enfermedades». Marina Albiol (Esquerda Unida) fue un paso más y apuntó que «dice que se gastan 51 millones de euros en consumibles, pero en la Fórmula 1 se gastan 100 y no pasa nada».

Por último, Soria presentó los resultados de su último proyecto sobre la diabetes, centrado en la reproducción de células madre, «hemos pasado la fase de ensayo público y pronto podrá ser utilizado en las clínicas». El ex ministro consideró que con «buena predicción y prevención se podría parar la diabetes antes de que la situación sea grave».